

AD HOC COLOMBIA

Viernes 20 de Abril de 2018

El día comienza con un debate acerca de la implementación de PDET, un tema que ya se había comentado el día anterior al final de la sesión. Se comienzan a mostrar los puntos de vista de los participantes del comité y con esto se empieza a evidenciar cómo se desarrollará el enfoque del debate. Gracias al senador Antonio José Navarro-Wolf por una directiva, se logra traer a una testigo de un desplazamiento que según la misma fue en nombre de Álvaro Uribe, está narró cómo fue su desplazamiento desde su casa; a los senadores les fue permitido hacer preguntas específicas, que fueron resueltas y claves para el debate. Fue un debate que se mantuvo y donde se vio bastante disputa por los diferentes puntos de vista frente a temas como el paramilitarismo o las FARC. Como conclusión de este debate fueron redactadas cláusulas las cuales posteriormente iban a ser votadas entre todos; al momento de votar, primero se presentaron las cláusulas de uno de los bandos, representado por el senador Antonio José Navarro-Wolf, estas fueron votadas a favor por mayoría en el comité, después de esto se presentaron inconvenientes ya que mientras se presentaban cláusulas mostradas por el candidato presidencial Rodrigo Londoño, la bancada entera del Centro Democrático decide abandonar la sala, esto condujo a una falta de Quórum en el comité, lo que hizo que las cláusulas del momento fueran archivadas. Seguido de esto, las cláusulas que iban ser presentadas por el senador Roy Barreras del partido de la U también son archivadas por decisión del mismo dada la situación de la falta de Quórum. Finalmente, cuando el Centro Democrático debía presentar sus cláusulas, no lo logran hacer ya que cuando se encontraban afuera de la sala, fueron llamados múltiples veces lo que hizo que estas también fueran archivadas y por ende las únicas cláusulas aceptadas son las del senador Antonio José Navarro-Wolf. Después de concluir un debate exitoso donde los senadores lograron discutir y mostrar sus puntos, se comenzó un segundo debate donde se trataron los temas de los diálogos de paz con el ELN y el pluralismo político y su seguridad. En este se vio gran controversia especialmente entre la derecha y la izquierda, ya que la derecha buscó encontrar respuestas sobre sus interrogantes en cuanto a las intenciones de paz del grupo insurgente del ELN que dependiendo del punto de vista se puede asociar con la izquierda, por esta misma razón la izquierda se vio presentando grandes argumentos probando lo contrario. Durante la sesión también se vivió una crisis en la que líderes del ELN entraron al comité y establecieron afirmaciones como “vamos a seguir matando hasta que consigamos la paz que queremos”, todo esto ayudó a que el debate consiguiera un gran enfoque de discusión. Llega el final del día, se levanta sesión y lo último que se escucha es una propuesta de ataque al ELN.

